

COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE

FAMILLES RURALES MAGNIERES 2024

DATE : **Vendredi 13 décembre 2024**

Début de séance : 20h30

Fin de séance : 23h30

MEMBRES PRESENTS :

- **Du Conseil d'Administration**

Claude Hinsinger, Dominique Henry, Valérie Roinard, Chantal Flavien, Germaine Perron, Edouard Babel, Francine Darmoise, Francine Garnier, Claude-Alix Hinsinger, Martine Kern, Bernard Ramond, Anne-Marie Berger, Fabrice Perron, Corine Perron, Patrick Babel, Francis Royer, Frédéric Vialet-Chabrand.

- **Des élus**

M Genay François, vice-président de la communauté de communes du pays de Lunéville et Baccarat ; M Babel Edouard, maire de Magnières ; M Vialet-Chabrand Frédéric, maire de St Pierremont, Mme Garnier Francine, maire de Vallois ; M Vuillaume Rémy, maire de Mattexey

- **Des représentants des diverses associations**

M Hazard Pierre, représentant de Familles rurales 54 ; Mmes Klein Elisabeth, Barthélémy Francine, Soitin Marie et Jeandel Marie-Reine, de Familles rurales de Gerbéviller ; Mrs Tramontin Yannick, Fulchin Michel, président et vice-président de l'association de la mise en valeur de la source Montfort ; Mme Flavien Chantal, vice-présidente de Vallois bouge.

MEMBRES EXCUSES :

- **Du Conseil d'Administration**

Valentin Perron, Robert Galmiche, Alain Husson, Myriam Lacroix

- **Des élus**

Mme Lassus, conseillère du Conseil départemental, Rose Marie Falque présidente de l'association des Maires du 54, Mr Thibault Bazin député de la circonscription de Lunéville, Mr Jean François Husson sénateur du 54, Mr Bruno Munitello président de la communauté de communes du Pays de Lunéville à Baccarat.

- **Des représentants des diverses associations**

M petit Arthur, Mmes Nourgarède Gaëlle, Ladaïque Marion, représentants de Familles rurales 54 ; Mme Malgraive Françoise, présidente de Vallois bouge

MEMBRES NON-EXCUSES :

Claude Hinsinger, président Familles rurales de Magnières, souhaite la bienvenue à tous et enchaîne avec

- **Les remerciements :**

Merci d'assister à notre AG 2024-2025, c'est un des moments forts de notre association et l'occasion de nous rencontrer, c'est aussi par votre présence un réconfort et une reconnaissance pour tous les bénévoles qui œuvrent toute l'année pour vous apporter un « mieux vivre » dans nos villages et de nombreuses occasions de partages.

Merci donc aux personnes présentes :

Monsieur François Genay, vice-président de la communauté de communes du Pays de Lunéville à Baccarat.

Aux Maires ici présents (Vallois, St Pierremont, Mattexey et Magnières) qui nous soutiennent dans nos projets. Un merci particulier au Maire et à la commune de Magnières qui nous prêtent la Maison Pour tous et nous octroient une subvention conséquente (600 €).

Merci au Conseil Départemental qui aurait dû être représenté par Anne Lassus (excusée) conseillère départementale et aux communes qui nous octroient des subventions indispensables au bon fonctionnement de notre association (nous verrons cela plus loin dans le rapport financier)

Merci aux Présidents d'associations ou à leurs représentants ici présents :

Mesdames Elisabeth Klein, Francine Barthelémy, Marie Reine Jeandel et Marie Soitin de Familles Rurales de Gerbéviller .

Mrs Tramontin et Fulchin président et vice-président de l'association de la mise en valeur de la source de Montfort.

Madame Chantal Flavien vice-présidente de l'association "Vallois Bouge".

Merci à Familles Rurales 54 représentée par Pierre Hazard. Familles Rurales 54 nous aidant particulièrement dans nos démarches administratives par l'intermédiaires d'Arthur Pierre, excusé, en ce qui concerne les demandes de subventions ou encore Gaëlle Nourgarède pour d'autres démarches administratives (démarches en ligne avec la préfecture ou encore Jeunesse et Sports), également à Marion Ladaïque qui m'a aidé à installer le site de notre association. Enfin, un grand merci à toute l'équipe de familles rurales 54.

- **Bilan Moral**

Donc bienvenue à tous.

Notre association compte à ce jour 67 familles adhérentes, ce qui représente 112 adultes et 34 enfants, soit un gain de 20 familles par rapport à l'année dernière. Cela confirme qu'il est important d'aller vers les habitants, il faut faire du porte à porte, surtout aller vers les nouveaux pour leur faire connaître notre association. Il faut aller vers les anciens adhérents car ils ne font pas obligatoirement la démarche de demander leur adhésion auprès des responsables.

Je qualifierai l'exercice écoulé d'une grande réussite. Nous avons organisé 17 manifestations cette année soit plus d'une par mois.

De nouvelles manifestations ont vu le jour, en particulier la Baraque à jeux avec Maximilien et Pierre, animateurs de Familles rurales 54 qui a connu un succès mitigé la première fois dû au magnifique soleil qui venait de s'installer pour la première fois de l'année. Les personnes ont préféré en profiter ce qui est compréhensible. C'est pourquoi, nous avons réitéré cette manifestation qui, pour la seconde présentation, a eu un très grand succès tant chez les enfants que chez les adultes, une trentaine de joueurs étaient présents.

À la suite du défilé d'Halloween, il a été décidé de faire un défilé de carnaval dans les rues de Magnières, les grands et les petits étaient très beaux.

Une randonnée découverte de Magnières avec son arrêt pique-nique copieux à la ferme Babel a eu lieu ainsi qu'une sortie découverte des légendes vosgiennes en co-voiturage.

La brocante a connu un immense succès même si nous avons été débordés par l'afflux de visiteurs. Une réunion s'en est suivie pour remédier aux divers problèmes rencontrés ce jour). A noter que c'était la première fois que l'association Familles rurales Magnières l'organisait seule sous une journée ensoleillée très ensoleillée.

Les divers repas proposés (choucroute, repas flamand, moules-frites) ont aussi beaucoup de succès, nous sommes généralement entre 60 et 75 personnes à partager ses moments conviviaux.

A l'initiative de Myriam Lacroix et de la commune de Magnières, Le défilé d'Halloween a été fêté comme il se doit dans les rues de Magnières et à la Maison Pour Tous, les habitants de Magnières ayant pour la plupart joué le jeu, certains s'étaient même déguisés !

Nous avons renouvelé la sortie d'Ammerschwih, nous avons été reçus par la famille Habold, un viticulteur, pour une dégustation copieuse suivi d'un baeckeofe qui était moins généreux que le barbecue de l'année dernière.

Mais il faut songer à créer d'autres activités, en particulier vers nos enfants, c'est sur quoi nous nous penchons cette année. Naturellement, St Nicolas est toujours présent et visite les 3 communes : Magnières, St Pierremont et Vallois pour distribuer les friandises. Il est accompagné par Le Père Fouettard et le boucher. Il se déplace dans un char très illuminé.

- **Promotion informatique**

Pour informer nos populations sur nos activités nous avons créé une adresse mail : famillesruralesmagnieres@gmail.com ainsi qu'une page Facebook.

Cette année, une grande nouveauté a vu le jour. Nous nous sommes dotés d'un site Internet avec lequel vous pouvez vous tenir au courant en permanence, de toutes les activités passées et à venir ainsi que des comptes-rendus, de reportages photos....

<https://www.famillesrurales.org/magnieres/>

- **Bilan des activités (exercice du 30/09/23 au 1/10/24**

5 octobre : Sortie Amerschwir

31 octobre : Halloween dans les rues de Magnières

20 novembre : Beaujolais Nouveau

8 décembre : Traditionnel venue de St Nicolas dans nos 3 villages

17 février : Carnaval dans les rues de Magnières

7 mars : Après-midi jeux de société

24 mars : repas flamand

14 avril : La baraque à jeux

12 mai : Légendes des forêts et lacs vosgiens

Mai : opération pellets (36 tonnes achats)

10 juin : randonnée découverte de Magnières

6 juillet : fête des Villageois à la ferme Babel

9 juillet : Fan zone $\frac{1}{2}$ finale coupe d'Europe de foot à la ferme Babel

4 août : brocante

8 septembre : Ammerschwir et visite de Turckheim.

- **Entraide associative**

Un autre point positif est l'harmonisation de nos manifestations avec celles des autres associations, en particulier avec La source de Montfort, Vallois bouge pour éviter le que nos manifestations aient lieu en même temps, ne soit pas trop proches. Nous participons réciproquement aux diverses manifestations des uns et des autres.

Il est à noter que les associations de nos petits villages ne peuvent plus fonctionner seules surtout en ce qui concerne les voyages vu l'augmentation du coût des transports. C'est pourquoi, nous essayons toujours d'organiser des sorties en associant Vallois bouge et/ou Familles rurales Gerbéviller, le Club de la joie de vivre de Gerbéviller afin de remplir le bus.

Cette année, nous avons prévu une sortie à Verdun pour le spectacle Des flammes à la lumière qui a dû être annulé pour cause de très mauvaises conditions météorologiques. Nous espérons pouvoir réaliser cette sortie le 5 juillet 2025 en espérant que le Soleil, enfin plutôt la Lune, soit de la partie.

Nous organisons également conjointement avec Vallois et St Pierremont, le passage de St Nicolas.

- **Les activités en images**

Le Président fait le compte rendu des activités en images via le site de Familles rurales Magnières.

Le bilan moral a été voté à l'unanimité.

- **Le bilan financier**

Voir les documents joints. Notre but n'est pas faire du bénéfice, bien que nos avoirs soient très confortables. Nous essayons avant tout d'équilibrer les dépenses ou tout simplement de financer d'autres activités.

Questions diverses :

- Vallois demande si les 200€ pour l'achat des friandises de St Nicolas est suffisant pour les enfants de leur commune.
- Quand est-il de l'état du char de St Nicolas

Réponses :

- Il n'est pas nécessaire d'augmenter la subvention pour le moment puisque le nombre d'enfants du village est en baisse.
- Lors de la préparation du char de St Nicolas, il a été découvert plusieurs dégâts dans les tissus (déjà racheté pour ce défilé dans l'urgence) mais également sur le plancher. Durant le printemps, il faudra faire un point complet sur les besoins, acheter le nécessaire (ce qui risque d'être cher) et remettre le char en état.

Le bilan financier a été voté à l'unanimité et approuvé.

- **Projets 2024-2025**

4 octobre : Soirée moules-frites
31 octobre Halloween dans les rues de Magnieres
16 novembre : Baraque à jeux
22 novembre : Beaujolais Nouveau
7 décembre : Visite de St Nicolas dans nos 3 villages
13 décembre : Assemblée générale
12 janvier : Galette des rois et Baraque à jeux
23 février : Traditionnel repas choucroute
1^{er} mars : défilé carnaval
Courant mars : Baraque à jeux
Courant avril : La vallée du cristal (date à fixer)
2 juin : Randonnée pique-nique
Fin avril/début mai : Sortie asperges à Hoerd
28 juin : Fête des Villageois
5 juillet : Des flammes à la Lumière à Verdun
3 août : Brocante
Août : sortie à Europa Park et Rulantica
26 septembre : Soirée moules-frites

- Renouvellement des membres du Conseil d'administration

A l'heure actuelle il est composé 14 membres auxquels s'ajoutent les maires de Magnières, Vallois et St Pierremont ainsi que 2 membres cooptés Claude-Alix Hinsinger et Myriam Lacroix.

Rééligibles en 2025-2026 :

Dominique Henry, Francine Darmoise, Martine Kern, Alain Husson, Francis Royer

Rééligibles en 2025-2026 :

Anne-Marie Berger, Claude Hinsinger, Germaine Perron, Corinne Perron

Rééligibles en 2026-2027 :

Valérie Roinard, Chantal Flavien, Fabrice Perron, Patrick Babel, Bernard Ramond, Valentin Perron

Pour être membre du Comité il faut être titulaire de la carte de l'année précédente (pour la saison 2023-2023) et avoir participé à au moins deux activités de l'association.

C'est au Comité que se prennent toutes les décisions concernant la bonne marche de l'association. Ce n'est pas le seul Président qui prend les décisions, chaque membre donne son avis et à la fin les décisions sont soumises à un vote.

Chaque membre doit être présent au moins à la moitié des réunions du Comité (5 réunions/an) et participer à la moitié des activités.

Faire partie du Comité n'est pas anodin. Chaque membre doit jouer un rôle de promotion de l'association.

Chaque membre doit avoir un devoir de réserve vis-à-vis des décisions prises et accepter ces décisions prises par vote démocratique. Chaque discussion doit rester au sein du Comité.

Enfin chaque membre ne doit pas se contenter d'assister uniquement aux réunions, mais doit encore participer à la préparation des activités et au bon déroulement de celles-ci, mais pas de se contenter de regarder les autres travailler.

Mais surtout, chaque membre du Conseil d'administration œuvre pour le bien commun, sans ambition personnelle quelle qu'elle soit et surtout sans intérêt financier afin qu'il n'ya ait pas de conflit d'intérêts.

Le seul souci d'un membre du CA est le bon fonctionnement de l'association pour le Mieux vivre à Magnières.

Sont candidats cette année :

Dominique Henry, Françoise Darmoise, Martine Kern, Alain Husson, Francis Royer (candidats rééligibles), Claude-Alix Hinsinger et Myriam Lacroix (candidats cooptés) et Christian Kern (candidat libre, absent ce jour).

Le nombre d'inscrits pour voter est de 66, seulement 22 votants ont participé.

Les membres du tiers sortants ainsi que les 2 candidats cooptés ont été réélus à l'unanimité (22 votes).

Le nouveau candidat a été élu à la majorité (20 votes).

Le prochain Conseil d'Administration se réunira le vendredi 20 décembre 2024 pour élire le nouveau bureau à la Maison Pour Tous de Magnières.

- Cotisation

Elle a été fixée l'année dernière à l'assemblée générale à 23€ et 18 € pour l'exercice 2023-2024.
Pour 2024-2025 : le montant des cotisations est reconduit (23 et 18€).

La parole est ensuite donnée aux différents représentants :

- Monsieur le Maire de Magnières félicite le Président qui se donne beaucoup pour Magnières pour la partie visible de l'iceberg mais aussi pour la partie invisible en particulier pour toutes les démarches administratives. Il souligne aussi le manque de bénévoles pour prendre des responsabilités.
- Madame le Maire de Vallois souhaite que l'on continue ainsi et que l'on continue à s'arranger pour les différentes activités.
- Monsieur le Maire de St Pierremont nous félicite sur le dynamisme de familles rurales de Magnières qui anime le village et espère que la bonne entente entre les villages prospère.
- Monsieur Genay, vice-président de la communauté de communes de Lunéville et Baccarat : notre association donne envie, preuve de la présence de nombreuses personnes à notre AG.
- Monsieur Pierre Hazard, représentant Familles rurales 54, nous félicite pour notre bonne organisation et pour toutes les activités et l'investissement du Conseil d'administration mais également celui de tous nos bénévoles.

Le Président clôt l'AG et invite les personnes présentes au pot de l'amitié.

Fait à Magnières, le 16 décembre 2024

Secrétaire de séance
Valérie Roinard

Président de l'Assemblée Générale
Claude Hinsinger